

Activité régionale en environnement :

jeudi 22 septembre 2022

Hôtel Québec, 3115 ave des Hôtels, Québec

Une invitation cordiale à venir assister à la conférence de

Monsieur Alain Olivier,
professeur en agroforesterie à la
Faculté des Sciences de l'agriculture
et de l'alimentation de l'Université
Laval depuis 1995.



Titre de la conférence :

« Peut-on nourrir tous les humains sans détruire la planète?

La proposition agroécologique. »

L'augmentation de la production agricole, liée à l'accroissement de la productivité à l'hectare, a permis de nourrir une part importante d'une population sans cesse croissante.

Le secteur agroalimentaire est toutefois confronté à d'importants nouveaux défis. Les sols se dégradent, entraînant une baisse de leur fertilité. On assiste également à une détérioration de la qualité et de la disponibilité de l'eau et à une érosion de la biodiversité, dans un contexte de changements climatiques survenant sur un fond de crise énergétique.

Dans un tel contexte, un nombre croissant d'agriculteurs et d'agricultrices voient dans l'agroécologie une réelle alternative.

Au cours de cette conférence, nous verrons notamment, avec Monsieur Olivier, quels sont les fondements de l'agroécologie, ainsi que les principes écologiques et socio-économiques qu'elle propose afin de nourrir tous les humains sans détruire la planète.

ALAIN OLIVIER

**LA RÉVOLUTION
AGROÉCOLOGIQUE**

Nourrir tous les humains
sans détruire la planète



Notre conférencier est aussi écrivain : voici le titre de 4 de ses ouvrages qui vous seront offerts sur place : NB: paiement en argent seulement.

*La révolution écologique. Nourrir tous les humains sans détruire la planète. (2021)

*Voyage au Mali sans chameau. (2010) *Voyage au Vietnam avec un voyou. (2008)

*Nuits d'Afrique. (1997)

Nous vous attendons en grand nombre!

Diane Laflamme
responsable régionale

Sociopolitique

Le jeudi le 22 septembre 2022, vous êtes invités à une conférence présentée par l'Association Des Grands-Parents du Québec concernant les droits des grands-parents.



L'Association Des Grands-Parents a été incorporée en mai 1990, il y a 32 ans. À cette époque, elle ne desservait essentiellement que la région de Beauport et de la Côte-de-Beaupré.

En 2004, Henri Lafrance, président et Monic Avoine, vice-présidente, avaient un rêve. C'était de transformer la petite association locale des grands-parents de Beauport et Côte-de-Beaupré en un organisme national desservant les grands-parents en difficulté, de tout le Québec. C'est maintenant reconnu auprès des autorités gouvernementales, mais également auprès des principaux groupes nationaux d'aînés. L'Association était représentée le 3 mai 2022 aux États généraux sur les conditions de vie des aînés.

Les conférenciers nous entretiendront sur les objectifs de l'association : représenter et défendre les droits des grands-parents. Ils présenteront leur mission, leur rôle, leurs valeurs, tout cela au service des grands-parents du Québec. Ils donneront un aperçu des difficultés, mais aussi des options possibles pour se sortir de certaines situations problématiques vécues par les grands-parents.



Monsieur Henri Lafrance est président-directeur de l'Association Des Grands-Parents du Québec depuis 2004. Il a été président de Famille Point Québec pendant 3 années, il a été commissaire à la Commission citoyenne sur les droits de la famille pour la région de Montréal en 2018, il a été trésorier du Centre d'Action Bénévole de Québec pendant 3 années. Il a également été président de la

Confédération des organismes familiaux du Québec. Organisme qu'il a représenté auprès des élus particulièrement en Commission parlementaire.



Monic Avoine, vice-présidente de l'Association Des Grands-Parents du Québec depuis 2004 et responsable de la ligne d'écoute nationale de l'association. On dit de Monic qu'elle est une personne d'un dévouement et d'une générosité extraordinaire. Ses talents de communicatrice l'amènent presque chaque jour, à : écouter, comprendre, apaiser des grands-parents en état de détresse. Selon les situations, ces personnes sont dirigées vers les ressources pouvant les aider.



Ligne écoute 514-745-6110 ou 1 866-745-6110
Bureau 418-702-3544 ou 1-855-702-3544

agpq@grands-parents.qc.ca

Modalités d'inscription pour la journée du 22 septembre 2022 Environnement et Sociopolitique

INSCRIPTION	NOTE
<p>Auprès de :</p> <p>Élise Melanson, présidente 418-359-2105 rés 418-248-6949 cel</p> <p>melaelis@hotmail.com</p> <p>Membre : 15,00\$ Non-membre : 30,00\$ L'inscription des <u>membres</u> est payée par le secteur.</p>	<p>Inscription <u>avant le 12 septembre 2022</u></p> <p><u>Aucune inscription</u> ne sera acceptée après cette date et aucune inscription sur place.</p> <p>Nous encourageons le covoiturage!</p>
HORAIRE PRÉVU	LIEU
<p>9 h : Inscription 9 h 30 : conférence Alain Olivier 12 h (environ) : dîner 13 heures : conférence Monic Avoine Henri LaFrance</p>	<p style="text-align: center;">Hôtel Québec 3115 Av. des Hôtels Québec Sortie : Boul. Laurier (418) 658-5120</p>



CELLULE LA POCATIÈRE

Maxellande Bureau et Alberte Michaud
responsables

maxbureau@hotmail.ca et ulevesque@videotron.ca

Quelques trucs pour vous faciliter la vie

- 1- Fini les maringouins. Placez simplement une feuille d'assouplissant dans votre poche. Cela gardera les maringouins à distance.
- 2- Séparez vos bananes quand vous arrivez de l'épicerie. Si vous ne le faites pas, elles vieillissent plus vite.
- 3- Pelez une banane à partir du bas et vous n'aurez pas à enlever ses petits filets. C'est comme ça que les primates font.
- 4- Entrez vos morceaux de fromage dans du papier d'aluminium. Il restera frais plus longtemps et sans moisissures.
- 5- Pour réchauffer les restants de pizza, placez-les dans un poêlon antiadhésif sur le dessus de la cuisinière et mettez la chaleur à médium bas jusqu'à ce que ce soit chaud. La croûte restera plus croustillante.

« Doux » remerciements aux responsables du conseil sectoriel de l'AREQ Pascal-Taché pour la « douce » fête des bénévoles du 2 juin dernier. Nous avons partagé de « doux » moments où l'humour, la joie, la reconnaissance, le partage, l'amitié et la bonne nourriture étaient présents.

Bravo et merci encore!